

EL JOVEN
Mariano Carbonell y Vidal
FALLECIÓ AYER NOCHE
Después de recibidos los Santos Sacramentos
Q. H. P. D.
Su padre, hermano asistente, tíos, primos presentes y ausentes y demás familia, ruegan á los amigos del finado...

DOÑA MARGARITA ALEÑAR Y FERRER
Viuda de Arbosa
HA FALLECIDO
DESPUES DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS
A. E. R. I. P. A.
Su desconsolado hijo, hijas hijas políticas, nietos, nietas, primas, primos y demás parientes...

señor Vila. Sobre aquella, con una paleta, de plata, echó la maza del Gobernador Provincial, señor Bastillo.
El Secretario, Sr. Torres Guasch, con ostentosa delicadeza dirigió la palabra á los invitados...

El laud «Internacional».
Ayer mañana en el vapor «Monte Tiro» conforme adelantamos en nuestra edición llegaron los dos marineros del laud «Internacional» procedentes de Mahón...

Contra los prohibidos

La benemérita de la provincia viene secundando con interés la campaña que viene manteniendo nuestra primera autoridad civil contra los prohibidos.
A las denuncias hechas estos pisanos ótas por la expresada fuerza hay que añadir las verificadas ayer por el comandante del puesto de Binisalem...

Gestiones de don Jerónimo Estades

El Diputado á Cortes don Jerónimo Estades escribió días pasados una carta al Ministro de Estado señor Marqués de Lema interesándose por los mallorquines que se encuentran en Méjico.
Ayer recibió el señor Estades la siguiente contestación.

De Sociedad
Otra vez la muerte ha visitado el hogar de nuestro querido amigo don Guillermo Carbonell.
Ayer falleció su hijo don Mariano, en plena juventud, arrebatado por traidora enfermedad.
Era el finado un joven de carácter simpático y amable, que se había atraído las simpatías de cuantos con él trababan conocimiento...

Para la viuda de un carabnero

Ayer recibimos la siguiente carta del Jefe de la Comandancia de Carabineros sumándose á la suscripción iniciada por la Excm. Señora doña Felisa de Borbón a favor de la viuda del carabnero arrebatado por las olas en Baniabfar, carta que gustosos publicamos pues ella refleja un hermoso compañerismo.
Sr. Director de LA ALMUDAINA. Palma 29 Diciembre 1918.
Muy señor mío y de mi mayor consideración: Tengo el gusto de remitir á V. 217 pesetas 85 céntimos, cantidad con la que contribuyo á los J. E. O. C. de esta Comandancia...

En el vapor «Bellver» llegaron ayer de Barcelona, don Antonio Ortado, don Juan Argelaguet, don Joaquín Cortina, don Rafael Arbós y don Santiago Arbós.
En el vapor «Monte Toro» llegaron ayer de Mahón, don Rafael Russelló y don Francisco Més.
Ha llegado á Ibiza procedente de Londres don Eduardo Barrau, distinguido ingeniero electricista, acompañado de su bella esposa.

De Aludía

Conforme estaba anunciado, ha actuado por segunda vez en el teatro de esta ciudad, la compañía que dirige don José Ferrán. Las obras que se han puesto en escena durante los días 25, 26 y 27 han sido «La Campana de la Almudaina», «Muchacha que limpia» y «Despertar en la Sombra».
Todo cuanto de elogio de dicha compañía se puede decir, pasó con creces en la siguiente concurrencia: tres líneas, un éxito cada función, un conjunto admirable y la compañía de más valía que desde largos años ha visitado esta ciudad.

La fiesta de la Conquista

Seguimos la tradicional costumbre de todos los años, mañana por la mañana se celebrará la tradicional fiesta de la Conquista, costeada por el Ayuntamiento.
Con tal motivo á las diez de la mañana una compañía del Regimiento de Palma con bandera y música concurrirá á la Plaza de Cort para hacer los honores á los restos de la enseña del Rey don Jaime el Conquistador, que serán sacados por el Ayuntamiento, que en Corporación se dirigirá á la Catedral donde se celebrará la fiesta religiosa conmemorativa de la conquista.
El señor Alcalde dió ayer las órdenes oportunas para que el piso de la Plaza de Cort en construcción sea arreglado para dicho acto.

grandes esfuerzos; hasta falta en el silencio el brillo y la viva intención de los estadísticos de la pluma de Linares Rivas.
El público aplaudió bastante el primer acto, menos el segundo y quedó indiferente al concluir el tercero.
Para esta noche está anunciado el estreno de la comedia en tres actos de Torre del Alamo y Aserjo Las Peñadoras, obra que viene precedida de determinada fama, habiendo ayudado á ello la discusión que originó en el Congreso la indicación de un Gobernador para que no se representara en su provincia.
Antes del estreno se opondrá en escena una comedia en un acto de Eusebio Sierra Nicolás.

Las Obligaciones del Tesoro

Publica la «Gaceta» el siguiente real decreto:
«A propuesta del ministro de Hacienda, de acuerdo con el Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:
Artículo primero. En equivalencia de las obligaciones del Tesoro negociadas por la suma de 237.500.000 pesetas que, á su vencimiento en primer término próximo no se presenten por sus tenedores para su reembolso y que las que conserva el Tesoro en cartera, emitidas todas ellas en virtud del real decreto de 16 de diciembre de 1913 y procedentes de las emisas dispuestas por real decreto de 30 de diciembre de 1912 en cumplimiento de la ley de 14 de dicho mes y año, se emitan valores de la misma clase, á seis meses de fecha, renovables por cinco años, con los mismos requisitos: garantías y condiciones que tienen emitidas en virtud del referido real decreto y con igual interés á razón del 4 por ciento anual.
Art. 2º Los gastos que se ocasionen en la confección de obligaciones, así como el pago á sus vencimientos, intereses de las obligaciones y del capital, en su caso, se aplicarán al capítulo y artículo correspondiente de la sección segunda del presupuesto de obligaciones generales del Estado.
Art. 3º El Tesoro negociará las obligaciones que conserve en cartera, aplicando su producto conforme á lo determinado en el artículo tercero de la ley de 14 de diciembre de 1912, exclusivamente con destino á las atenciones para que se arbitra. La negociación de las obligaciones se realizará á la par y por las cantidades necesarias para el pago de las atenciones de aquella ley y su producto ingresará con aplicación á rentas públicas, sección quinta, recursos del Tesoro.
Art. 4º Por el ministerio de Hacienda se dictarán las disposiciones que se estimen necesarias para el cumplimiento del presente decreto.
Dado en Palacio á 26 de diciembre de mil novecientos catorce.—A. Fossó —El ministro de Hacienda, G. Bino Bugallal»

Boletín meteorológico

Table with meteorological data: Día 29 á las 10 de la mañana, Barómetro, Termómetro, Máxima al sol, Id. á la sombra, Mínima al cubierto, Id. á descubierta, Temperatura media de ayer, Temperatura media correspondiente al mes, Dirección del viento, Dirección de los cirros, Fuerza máxima del viento, Lluvia en 24 horas, Evaporación en 24 horas, Humedad á las 9 (tanto p.e. de saturación), Aceleración del barómetro en 24 horas, Descenso del Id. en 24 horas, Tensión del vapor, Tendencia barométrica, Variación en 4 horas.

Centros

La fuerza del mal, comedia en tres actos de Linares Rivas estrenada anoche obtuvo solamente un suceso á estimo.
En La fuerza del mal triunfan cuantos esgrimen la picardía y la maldad, y los mansos de corazón han de recurrir á ellas para lograr lo que apetecen. Es una doctrina algo satánica la que Linares Rivas sienta en su comedia.
No convengió al escaso público, ni diera un adarme más de renombre á su autor, que en ella no ha puesto

CULTOS
Jobiles de Cuarenta Horas
Continúan en S. Nicolás. Todo como el día anterior.
Visita á la Corte de María
A Ntra. Sra. de la Consolación en el Socorro.
Para mañana
Jobiles de Cuarenta Horas
Concluyen en San Nicolás en acción de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante el año: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las tres y media actos de coro. Á las seis Trisagio, sermón por un Rdo. P. de la Compañía de Jesús y Te-Deum con el acento imbrado según de día de año y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Catedral Basílica, fiesta en memoria de la Conquista de Mallorca, costeada por el Excmo. Ayuntamiento: A las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. D. Juan Escudat, Pbro.
En Montesión, por la tarde á las seis, exposición de S. D. M. sermón por un Padre de la Compañía y Te-Deum en acción de gracias por los beneficios recibidos durante el año, cencua, énfase con la solemne reserva y adoración del Divino Niño.
En San Felipe Neri, en la no. ha del 31 al 1, Vigilia pública y general de fin de año: A las diez de la noche reunión de todos los Adoradores activos y honorarios que quieran asistir; luego los actos de costumbre y á la una de la madrugada, se cantará Misa solemne de Compañía general, reservándose en seguida S. D. M. y dándose por terminado el ejercicio con la retirada de la guardia.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Perpetuo Socorro en Santa Cruz de Socorro.
Santoral

Hoy.—La Traslación de San Jaime apóstol y san Sabino.
Mañana.—San Silvestre papa y santa Coloma virgen.
Aniversario de la Conquista de Mallorca en 1229.

Andanos deliados que no digieren alimentos rólidos, deban usar la CARNE LIQUIDA Velásquez Garcia.

Tropas de la Comandancia de Ingenieros de Mallorca

Requeriendo esta unidad adquirir 400 pares de zapatos reglamentarios, se avisa á los señores constructores que deseen tomar parte en el concurso para que remitan modelos y proposiciones antes del día de Enero próximo en que se reunirá la Junta para proceder á su exámen y elección, teniendo en cuenta que el importe del envío y devolución de los modelos presentados, así como los gastos de los anuclios serán de cuenta del constructor.
El precio de estos grandes se entenderá puestas en el alma de la Unidad.
Palma 19 de Diciembre de 1914.

Próxima apertura de la Cementera «LA JOSEFINA»

El día primero Enero se empezarán las ventas de cemento puro y garantido en las Minas Alcedia.
DEPOSITARIOS.—La Puebla, Don Jaime Reyndé, Poltana, Don Bartolomé Aleo, Alcedia, Don Antonio Valls.
No comprar cemento sin antes probar el de «Son Fel», Minas Alcedia.
PRECIOS SIN COMPETENCIA
Dirigirse S. Vilanova, Minas Alcedia. Despacho en Palma San Miguel, 151 y 153.

ACADEMIA CASTELLO

CENTRO GENERAL DE ENSEÑANZA
Preparación completa para Carreras Militares y Civiles
Alumnos ingresados en la última convocatoria Militar 6-11, hasta la fecha 75
Secciones de preparación para las distintas carreras civiles.
Secciones especiales para el Bachillerato y Escuelas de Comercio.
Idiomas—Dibujo—Gimnasia sueca.
Practicando con método.
Clases de estudio en la Academia.
PALMA—ANGLES—30

TELEGRAMAS

Inglaterra, Francia, Rusia, Bélgica, Servia, Montenegro y el Japón en guerra contra Alemania, Austria y Turquía

Un trasatlántico alemán burla el bloqueo inglés y llega á Kiel.—El general Hildemburg dirigirá la campaña en Francia y Bélgica.—Los aliados pedirán al Japón que envíe tropas en su ayuda.—Los austriacos se preparan para tomar la ofensiva contra Servia.—Sesiones ruidosas del Parlamento japonés; unos diputados quieren la intervención del Japón en Europa y otros se oponen.—Los alemanes destrozaron cuatro hidroplanos ingleses.—Los austriacos se baten en retirada en los Cárpatos.—Agitación nacionalista en Irlanda.—Sublevación de tropas indias.

Telegramas de Madrid
Mañana 28 á las 24
Irlanda continúa adicta á Inglaterra
Una nota oficial dada por el Gobierno inglés dice que es completamente falso el rumor que han propagado determinadas entidades sobre la existencia de revolución en Irlanda.
Esta isla, añade, continúa en un todo adicta á la causa de Inglaterra dando cada día pruebas del más noble patriotismo.
Fusilamiento de un antimilitarista
Amsterdam.—En Lovaina ha

sido fusilado un soldado alemán por intentar fomentar una agitación militarista entre sus camaradas.
Desaparición de unos turcos
Comunican de Aegircira que las noticias publicadas por la prensa de la Corte sobre la desaparición del sultán turco Ousef, han sido allí muy comentadas, pues dicho individuo era muy conocido.
En Gibraltar se cree como cosa cierta que Ousef estuvo en Málaga y su presencia en dicha capital la relacionan con la des-

aparición de un falucho desde aquel puerto.
Se supone que el turco quiere volver á Madrid y que se encuentra ahora en Melilla.
También se asegura que no fueron súbditos alemanes los que se llevaron el falucho de Málaga, sino que fueron dos turcos llamados Medi Bajji y Rencin Medi Meziad.
Las autoridades de Gibraltar creen que conocen á ambos y que su propósito es el de soliviantar á los cabileños contra los franceses.

El turco desaparecido, antes de marchar para la Corte, vendió á un banquero de Algércira alhajas por valor de unas 1.600 pesetas.
Los gilegos perseguidos
Aenas.—Continúan muy perseguidos los gilegos del Asia Menor por los turcos.
Buque alemán que ha roto el bloqueo inglés del Mar del Norte
Roma.—Desde Kiel se reciben noticias de que el trasatlántico «Rio Grande» ha roto el bloqueo inglés del Mar del Norte llegando sin novedad al puerto de Kiel.

Alemanes expulsados de Italia
Roma.—El Gobierno teniendo la certeza de que muchos de los alemanes refugiados en Italia eran agentes al servicio de Austria ha acordado la expulsión de todos ellos.
Reparto de juguetes por la esposa de Poincaré
Paris.—La esposa del Presidente de la República M. Poincaré ha visitado varias aldeas repartiéndoles juguetes y vestidos á los niños pobres.
Nuevo tratado comercial
El Cairo.—La vista del des-

arrollo que ha adquirido el comercio en Rumania se han entablado las negociaciones para la celebración de un nuevo tratado comercial.
El Gobierno egipcio ha aprobado en principio las estipulaciones.
Concentración de tropas alemanas en Bélgica.—El general Hindenburg
Londres.—Se ha comprobado que los alemanes concentran tropas en Bélgica.
Se dice que el Estado Mayor ha manifestado su opinión con-

traria á emprender una nueva ofensiva en tierra francesa.
También se afirma que tan pronto como el general Hindenburg termine en la Polonia rusa y en la Prusia Oriental las líneas poderosas para contener el empuje de los rusos irá á Francia á dirigir las operaciones.
Sigue la misma situación en los Cárpatos.—Ataque de los austriacos fracasado
Nordeich.—Comunican oficialmente que no ha variado la situación en los Cárpatos.

Las avanzadas austríacas en Galitzia debido a la ofensiva de los rusos han tenido que retroceder algo en la línea de Tarnon & Tuchou.

El ataque de las fuerzas austríacas a orillas del Danajee ha fracasado.

Ba Thomas w continúan las luchas.

Llamamiento a filas Roma.—Los Ayuntamientos de Trento han llamado al servicio militar activo a los hombres aptos de 42 a 50 años.

Vice-Consul expulsado Paris.—El Vice-consul de la Argentina en Francfort a causa de haber redactado una hoja en términos injuriosos para un país beligerante, ha sido relevado por su Gobierno y expulsado del cuerpo.

Dimisión del Príncipe Luis de Battenberg Paris.—El Príncipe Luis de Battenberg ha dimitido el cargo de jefe del Almirantazgo.

No volverá al servicio activo mientras dure la guerra habiendo sido asignado el sueldo de 30.000 francos anuales.

Detención Roma.—Se asegura que ha sido detenido el ayudante de campo de Ezed Pachá.

Disminuye la población en la Prusia Oriental

Rotterdam.—Un alto funcionario de la Prusia Oriental, ha declarado ante la Comisión de socorro que disminuye la población en aquella provincia.

Madrid 29 a las 5 Parte oficial francés

Burdeos.—El comunicado oficial de la noche dice: Durante todo el día una violentísima tempestad impidió proseguir las operaciones en la mayor parte del frente de la línea de combate.

Sin embargo se señalan algunos avances en la región de Argonne.

Militerand a París

Burdeos.—El ministro de la Guerra M. Millerand regresará a París con todos los servicios dependientes del Ministerio en la primera semana del próximo Enero.

Los ejércitos coaligados serán retirados del campo de batalla

Burdeos.—El periódico El Progreso dice que el Gobierno francés ha decidido retirar de las trincheras a las fuerzas procedentes de Marruecos y a los españoles porque no pueden resistir la vida que allí se hace.

Parte oficial alemán.—La marcha de la campaña en Francia y en Polonia

Nordeck.—Comunicado oficial alemán.

Cerca de Nieupost los aliados han realizado algunos ataques ayudados por los buques ingleses cuyo fuego causó la muerte de los habitantes de algunos pueblos no causando más daños.

Los ataques los rechazamos como hicimos también con otro dirigido contra Iprés en donde tomamos al enemigo una trincherita cogiéndole buen número de prisioneros.

En el Noroeste de Arras rechazamos fuertes ataques de los aliados igualmente que en el Sur este de Verdun y al Oeste de Sonain, donde los franceses trataron de recuperar una colina.

En Prusia, Polonia y Norte del Vistula no hay nada importante que señalar.

En la orilla izquierda del Vistula, a pesar del mal tiempo las operaciones siguen siendo favorables a los alemanes.

El hidropiano cazado por los alemanes

Nordeich.—Tres aviadores enemigos atacaron la costa alemana y se volvieron luego en botes sumergibles abandonando los hidropianos.

A éstos se les ha visto flotar a 12 kilómetros de la isla de Heligoland y se les dió caza.

Torpedero inglés encallado

Nordeich.—Un torpedero inglés ha encallado en las rocas de la costa de Escocia.

La tripulación se ha salvado toda.

El Zar en las filias

Nordeich.—Dicen de Petrogrado que Nicolás II ha llegado ya al frente del ejército moscovita que lucha contra los alemanes.

Ascende dicho ejército a 2.000 hombres estando mandados por jefes alemanes.

No toma la ofensiva limitándose a fortificar Erzerum.

Los turcos tienen que modificar su plan

Los últimos movimientos de los rusos ha causado sorpresa a los turcos pues esperaban que estos atacaran el frente ó flanco, pero no que emprendieran la ofensiva a fondo como han hecho obligando a los turcos a modificar su plan.

Comandante alemán condenado Copenhague.—El segundo comandante del crucero alemán «York» que fue echado a pique en la bahía de Jada ha sido condenado a dos años de prisión en una fortaleza.

Nuevo impuesto a la man

Londres.—El gobierno alemán ha establecido un nuevo impuesto de guerra sobre los salarios a nacionales y extranjeros que devengarán un jornal de cada treinta.

Ocupación de Valona por los italianos

Roma.—El gobierno ha declarado la ocupación de Valona con carácter temporal realizada previo acuerdo con las naciones de la Triple Entente.

Madrid 29 a las 20 Comunicado oficial francés.—Contrataques alemanes rechazados

Burdeos.—El acostumbrado parte oficial de esta tarde dice: En Bélgica nuestras tropas han tomado el pueblo de Saint Georges fortificándose en él.

Desde Lys al Somme el enemigo a bombardeado con violencia nuestras posiciones.

En las regiones de Rochelle, Saint Aubin, Lequemey y Bouchoir, al noroeste de Roye, reina completa calma.

En el frente, entre el Somme y Argonne ganamos un poco de terreno.

En el bosque de La Grine, en el de Bolante y en el de Courte Chausse, sobre los altos del Mosa varios contraataques alemanes han sido rechazados.

En el bosque Le Bombot, al noroeste de Troyon el enemigo se había apoderado de nuestras trincheras pero de allí y de cerca de la posición del bosque de Croube al oeste de Apremont ha sido también rechazado después de tres contraataques.

Después de un violento combate nos hemos apoderado de las ruinas de un castillo situado al noroeste de la población de Steimbach.

Madrid 29 a las 22 Entente búlgaro rumano por buen camino.

Paris.—Telegrafía de Bukarest que las negociaciones entabladas para llegar a una «entente» entre Bulgaria y Rumania marchan por buen camino.

Bombardeo de Reims

Paris.—Dicen de Chanons Sur Marne que los alemanes continúan bombardeando Reims con gran violencia.

Los aliados pedirán al Japón que envíe tropas a Europa

Roma.—El embajador de Francia en esta capital M. Pichón ha declarado a un periodista que los gabinetes de los países aliados están de acuerdo en pedir al gobierno del Japón que envíe tropas a Europa para ayudar en su acción a los ejércitos aliados.

Puente volado.—Ligeros combates

Comunican de Nysch que las tropas serbias han hecho volar un puente en la frontera austríaca donde se suscitaban frecuentes combates con las avanzadas austríacas.

Los austríacos acumulan fuerzas para tomar la ofensiva en Servia

Nysch.—En esta capital se tienen indicios de que los austríacos acumulan fuerzas en el mediodía del imperio con objeto de emprender una nueva formidable ofensiva contra los serbios.

Nota oficial inglesa.—Detalles del combate aero-naval frente a Cuxhaven.—En Irlanda no hay revolución

En la embajada de Inglaterra en esta Corte se ha facilitado a la prensa un comunicado del Almirantazgo británico en que se dan detalles del combate de hidropianos y buques ingleses con las baterías de las costas alemanas frente a Cuxhaven.

Los detalles son ya conocidos.

Unicamente contiene el detalle nuevo de que cuatro hidropianos de los siete que tomaron parte en la lucha fueron destruidos por los alemanes.

Tres de los aviadores fueron recogidos por los submarinos británicos.

Se ignora el paradero del aviador comandante H. Witt cuyo aparato fue visto destruido a ocho millas de Seehgaland.

Inquieta mucho a la opinión la suerte que haya podido correr dicho aviador.

También se dice en el comunicado que es falso que haya establecido la revolución en Irlanda.

Consejo de generales.—Los alemanes preparan la ofensiva en Francia

El día 26 se celebró Consejo de generales en Polonia presidido por el Kaiser.

Se dice si los alemanes procedían persimoniaamente en Francia porque confiaban en la gestión diplomática que se había entablado y que fracasó.

Los alemanes se proponen ahora dejar sentir el peso de sus armas en el territorio francés preparando una ofensiva.

El Parlamento japonés.—Sesiones ruidosas

Afirman de Tokio que han reventado gravedad las sesiones verificadas en el Parlamento al discutirse si el Japón debía ó no intervenir en el conflicto europeo.

Se manifestaron dos ideas muy opuestas: Unos diputados consideraban muy aventurado llevar a los nipones a Europa exponiéndoles a un completo fracaso.

Otros aseguraban el triunfo de los aliados.

En la última sesión se escitaron los ánimos de algunos diputados produciéndose gran tumulto que degeneró en contienda a brazo partido.

Resultaron algunos contusos. Los aliados pierden dos líneas de trincheras.

Londres.—Informes particulares recibidos de Francia aseguran que el avance de los aliados no tuvo ayer el éxito de los días anteriores.

Al suroeste de Iprés los aliados perdieron dos líneas de trincheras.

Madrid 29 a las 24 Lanaz enviadas a Alemania

Londres.—Telegrafía de Rotterdam que los alemanes han sacado de la región de Ronvais lanaz por valor de 300 millones de francos la que han enviado a Alemania.

Construcción de fosas para el entierro de cadáveres

Cerca de Amberes los alemanes han cavado profundas fosas a lo largo de la vía férrea.

Van llegando grandes convoyes procedentes de Iser, cuyos vagones están llenos de cadáveres.

Se calcula que los conducidos pasan de 10 000, habiendo recibido todos ellos sepultura en dichas fosas.

Austria y Turquía contra Servia

Bucarest.—En los círculos políticos rumanos se considera la evolución actual de Turquía como plan preparado por Austria y Turquía contra Servia.

El comienzo del plan había de ser la sublevación de Albania.

Servicio directo del extranjero via Paris-Barcelona

Barcelona 29 a las 23 La ocupación de Valona por los italianos.—Disgusto por ella en Viena

Roma.—Un telegrama de Valona dice que han sido izadas en los edificios públicos de aquella capital las banderas italiana y albanesa.

El pueblo ha recibido con entusiasmo a los marinos albaneses.

El Messagero dice que la ocupación de Valona ha producido gran disgusto en Viena, pues Alemania y Austria tenían en proyecto hacer Valona a Italia en garantía de que seguiría siendo neutral.

Tropas alemanas a Francia

Amsterdam.—Llegan noticias de Lieja que dicen que otra vez pasan por dicha población numerosos trenes conduciendo tropas alemanas, que marchan con dirección a Francia.

Sublevación de tropas indias en Egipto

Roma.—Un telegrama de Alejandría dice que se han sublevado algunas tropas indias, que el Gobierno inglés tenía destinadas a combatir en el Egipto.

Precauciones del Gobierno inglés ante la agitación nacionalista de Irlanda

Londres.—El Gobierno ha hecho reforzar algunas guarniciones

de Irlanda, en vista de la creciente agitación nacionalista que allí se nota.

Los franceses obtienen ventajas

Paris.—Según la Prensa de esta capital, publicada esta tarde, los franceses han obtenido importantes ventajas en los bosques situados al noroeste de Troyon.

Los austríacos tienen que ceder terreno

Roma.—Un telegrama fechado en Viena, recibido en esta capital, dice que habiendo los rusos acumulado grandes fuerzas en la región de los Carpantos los austríacos han tenido que ceder al gran terreno con objeto de evitar que fueran envueltos.

Batería reforzada reducida al silencio por un acorazado austríaco

Roma.—Un telegrama de Trieste dice que la batería de Montenegro situada sobre el monte Lewien que fué reforzada con cañones de la escuadra austríaca para bombardear Cattaro, ha sido reducida a silencio por un acorazado austríaco que se colocó fuera del alcance de dichos cañones.

Los buques ingleses bombardean la costa de Ostende

Amsterdam.—La escuadra inglesa ha bombardeado la costa entre Nieupost y Ostende y las tropas alemanas se habían retirado al ver acercarse los cruceros ingleses.

Estos dispararon sobre algunas casas matando a varios ciudadanos no combatientes.

Aviadores al mar

Londres.—Una nota facilitada por el almirantazgo dice que cayeron al mar cuatro de los hidropianos de los que bombardearon Guxhaven.

Los aparatos se hundieron. Tropas marroquíes retiradas de la línea de combate

Roma.—Un telegrama de Ginebra dice que los generales franceses han debido quitar de la línea de batalla las tropas marroquíes por no dar estas el resultado que se creía.

Submarino francés a pique

Paris.—Una nota del ministro de Marina dice que el submarino francés «Curie» de la escuadra del Adriático fué destacado para torpedear a los cruceros austríacos.

No habiendo vacio, es de suponer que sean verdad los informes del extranjero de haber sido a pique dicho submarino.

Sobre el bombardeo de ciudades alemanas

Paris.—Una nota del ministro de la Guerra, contestando el informe alemán sobre el bombardeo de las ciudades alemanas indefensas, dice que los franceses han obrado siempre en virtud de exigencias ó de necesidades militares.

La intervención del Japón.—Colisiones

Roma.—Con referencia al telegrama de Sarghán los diarios dicen que en Tokio reina gran excitación entre los partidarios y los adversarios de la intervención en Europa.

Parece que han ocurrido algunas colisiones.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 28 a las 22 Vapor logés que espera auxilio

Dicen de Vigo que constantemente se reciben radiogramas del vapor inglés «City Lincoln» dando cuenta de su situación difícil.

Dicho vapor se ha frente al Cabo Sillero, a nueve millas de la costa, esperando auxilios que se le han enviado, para intentar abocar aquella bahía.

En las costas de Vigo reina fortísimo temporal.

Presentación de moros

El Comandante general de Ceuta comunica que se le han presentado numerosos moros de la tribu de Benimasa haciendo protestas de su amor a España.

Reinas cumplimentadas

El general Marqués de Santa Elena y las señoras de Dato y Güil cumplimentaron a las Reinas.

Administrador de la Casa de Campo

Ha sido nombrado Administrador de la Casa de Campo don Jacinto Martos.

Un suicidio extraño, precedido de una tentativa de asesinato

Comunican de Oviedo que en el pueblo de Cabre ha ocurrido un suceso que ha causado gran consternación.

Trabajada así en las obras de la carretera un joven forastero de apellido Bechevarría el cual había dirigido a unas azas de muerte a una agraciada sirvienta, por que le desdaba.

Ayer por la mañana entró la muchacha en cuestión en un establecimiento y en pos de ella penetró Bechevarría.

Llevaba éste sujetas a la cabeza por medio de un pañuelo dos cartuchos de dinamita con la mecha encendida.

Una vez dentro trató de sujetar a la muchacha para morir juntos, pero ella logró escapar antes de que ocurriera la explosión.

Al tener lugar ésta, Bechevarría quedó completamente destruido y un dependiente del esta-

blecimiento que lo herido de gravedad.

La explosión produjo el efecto de grandes desperfectos.

Madrid 28 a las 24 Un buque noruego en ra de arribada en la Coruña.—Lleva a bordo dos tigres y 44 ballenas

Comunican de la Coruña que a consecuencia del temporal ha entrado en aquel puerto de arribada fozosa el vapor noruego «Ballara».

Lleva a bordo dos tigres, procede de Angola y ahora regresa a Noruega después de estar diez meses pescando ballenas, de las cuales lleva a bordo 44 descuartizadas.

Como tocó en el puerto de Dakar (Africa) en el que existe la peste bubónica se le ha aislado en el puerto, y mañana se proveyerá de carbón y víveres, prosiguiendo luego su camino.

El general Silvestre a Madrid

Comunican de Cádiz que el general Fernández Silvestre prosiguiendo su viaje ha salido en el expreso para Madrid.

Madrid 29 a las 16 30 La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones: Dictando reglas para la aplicación de la ley de amnistía en la jurisdicción de Marina.

Disponiendo que los dos vocales del Consejo Superior de Fomento que han de nombrarse sean elegidos uno por las Cámaras de Comercio y el otro por la de Industria.

Anunciando la vacante de la plaza de vice-secretario de la Audiencia de Tenerife.

Audiencia en Palacio.—Visita

El Rey después de desear con los ministros señores Sánchez Guerra y Bagallá, únicamente recibió en audiencia particular al conde de Parcenta.

Esta tarde asistirá el Rey al estudio del pintor Benedito.

Firma regia

BANCO DE PRESTAMOS Y DESCUENTOS

PLAZA DEL MERCADO, 18 Domicilio social.—Barcelona

SUCURSAL: IGUALADA, LÉRIDA, MANRESA, PALMA DE MALLORCA Y VICH

Cobro y negociación de letras: Giro y Carta de Crédito; Cambio de monedas y billetes extranjeros; Compra y venta de valores al contado; Cobro y negociación de cupones; Créditos y préstamos con garantía de valores; Gajes de alquiler; Depósitos de valores; Caja de ahorros; Cuentas corrientes e imposiciones a plazo fijo, abonando actualizadamente intereses a los siguientes tipos:

Cuenta corriente a la vista	Sin interés
« » a 8 días (pudiendo disponer a la vista diariamente del 8 por 100 del total, mínimo 1.000 pesetas)	1'00 por 100
« » a 15 días (pudiendo disponer a la vista diariamente del 5 por 100 del total, mínimo 500 pesetas)	2'00 por 100
Imposiciones a un mes plazo	2'50 por 100
« » a tres meses plazo	3'00 por 100
« » a seis meses plazo	3'50 por 100
« » a un año	4'00 por 100

HORAS DE DESPACHO DE 9 A 13 Y DE 15 A 17

Para el servicio de Cajas de alquiler, hasta las 18 y los sábados y vísperas de día festivo hasta las 19.

Handimiento de una escuela.—Niños heridos

Telegrafía de la Habana que se ha hundido una Escuela pública de aquella capital, resultando heridos muchos niños principalmente los que contaban menos años.

Un león da tres zarpazos a una domadora

Comunican de la Habana que en el «Circo Pabillon» establecido en el gran teatro «Politeama» estando trabajando la domadora Mía Margarita con una hermosa colección de fieras, se enfureció un león que le asestó tres zarpazos en los pechos y en la cadera.

Cuando la domadora estaba próxima a desfallecer el dueño del «Circo Pabillon» entró en la jaula y sacó con vida a la domadora.

Las heridas que sufre ésta son graves.

Madrid 29 a las 22 Silvestre visita a Echagüe

El Ministro de la Guerra ha recibido hoy la visita del general Fernández Silvestre, que ha llegado por la mañana en la Corte.

El concurso general de escuelas primarias

La Gaceta publicará en su número de mañana el Concurso general de escuelas primarias.

Un hermano del Papa en Madrid

Procedente de Vitoria ha llegado a esta Corte el marqués della Chiesa, hermano menor del Papa Benedicto XV.

MERCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Madrid 28 a las 24 Nuevo Ministro de España en Grecia

Atenas.—Ha llegado a esta capital el nuevo Ministro de España en Grecia, conde de Velle.

CORRESPONSAL

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 29 a las 20 Relación de maestros de primera enseñanza de Baleares que podrán trasladarse según el Concurso general

Hoy se han mandado a la Gaceta las propuestas de los maestros que podrán trasladarse según el Concurso general.

Entre los que ejercen en esa provincia hemos podido por hoy averiguar los nombres y propuestas siguientes:

- Doña María Capó, de Llubí, se propone para Palma.
- Doña Margarita Carpena, de Muro, para Luchmayor.
- Don Juan Vidal, de Llubí, para La Puebla.
- Don Juan Caidés para Muro.
- El señor Horrach para Santa Margarita.
- El señor Camps, de Aiaró, trasladado de este punto a Ripoll (Gerona).
- Don Francisco Bechevarría, de Soller, para Vich (Barcelona).
- Don Antonio Mercadal para Porreras.

En la Real Orden que saldrá en la Gaceta dentro unos días se conceden 15 días de tiempo para renunciar los cargos para que se propone a los interesados y algunos días para reclamaciones; pero no se harán seguramente propuestas a fin de evitar abusos y decisión en los trasladados.

CORRESPONSAL

Doctor Lóblisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interno (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y VENEREAS del Instituto médico-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

Calle San Jaime, 7

Consulta de 8 a 1, de 3 a 5 y de 7 a 9

PIANOS ORTIZ Y CUSO Y OTROS

Se alquilan nuevos y usados.

Casa Perelló, Unión, 19

